
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 14 – 18  октября 2019 г. 

 

Обманутым дольщикам со стажем можно помочь законодательно      

                       Законодательное Собрание Ростовской области 14.10.2019 

 

       Член Комитета СФ по конституционному законодательству и 

государственному строительству, председатель Ростовского регионального 

отделения Ассоциации юристов России (АЮР) Ирина Рукавишникова 

провела третье заседание Комиссии АЮР по градостроительному и 

жилищному законодательству.  

         27 сентября прошел третий Единый день бесплатной юридической 

помощи гражданам-участникам долевого строительства, права которых 

нарушены. Юристы консультировали дольщиков в центрах бесплатной 

юридической помощи Ассоциации в 20 регионах РФ (в том числе – в 

Ставропольском крае). Порядка 100 участников долевого строительства 

получили правовые консультации, которые оказывали более 30 экспертов.  

        – Общение с гражданами, анализ их конкретных жизненных ситуаций, а 

также мониторинг правового поля показывают, что далеко не все 

возможности правовой поддержки пострадавших участников долевого 

строительства использованы. Обманутым дольщикам со стажем можно 

помочь законодательно, – отметила Ирина Рукавишникова. 

        Пакет соответствующих поправок в действующее законодательство для 

дополнительной защиты прав дольщиков специально созданная при 

комиссии рабочая группа подготовит в срок до 11 ноября 2019 г. 

 

Развитие особо охраняемых природных территорий – в центре внимания      

                       Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 14.10.2019 

 

        На выездном совещании комитета по промышленности, 

природопользованию и экологии обсудили вопросы развития особо 

охраняемых природных территорий и совершенствования механизма их 

посещения организованными туристическими группами. 

       Сегодня на Ямале функционирует 14 особо охраняемых природных 

территорий, которые занимают более 10% площади автономного округа. 

Ямальские заказники, отличающиеся уникальной фауной и флорой, 



вызывают особый интерес у жителей региона и путешественников со всего 

мира. 

        Определенную степень негативного воздействия на уникальные 

природные комплексы этих территорий может нанести неорганизованный, 

стихийный туризм. Избежать нежелательных последствий помогут создание 

необходимых условий для развития экологического туризма, 

инфраструктуры, а также тиражирование практики посещения особо 

охраняемых природных территорий. 

        "Одним из перспективных направлений может стать создание особо 

охраняемых природных территорий местного значения. На сегодняшний 

день на Ямале таких нет. По итогам совещания мы попросим коллег из 

муниципальных образований проанализировать, какие из участков 

природных ландшафтов с особой эстетической, научной и культурной 

ценностью имеют наибольший потенциал для придания статуса особо 

охраняемых природных территорий. Совместно с коллегами из профильного 

департамента будем рассматривать поступающие предложения и работать в 

данном направлении", – подытожил заместитель председателя окружного 

парламента Дмитрий Жаромских. 

 

Областные парламентарии предложили увеличить тарифы на оплату 

медицинской помощи по ОМС 

                           Законодательное Собрание Вологодской области 15.10.2019 

 

       По итогам рассмотрения государственной программы «Развитие 

здравоохранения Вологодской области» в рамках нулевых чтений проекта 

бюджета на 2020 год депутаты решили направить обращение в 

Правительство РФ с предложением увеличить тарифы на оплату 

медицинской помощи по ОМС.  

        Уже третий год подряд сформирована бездефицитная территориальная 

программа бесплатного оказания гражданам медицинской помощи за счет 

областного бюджета, соответственно, учреждения, которые финансируются 

из него, получат все необходимые средства. При этом тарифы на оплату 

медицинской помощи, оказываемой учреждениями, которые работают в 

системе обязательного медицинского страхования, остаются 

недостаточными. 

       "По нашим оценкам, недофинансирование со стороны фонда ОМС 

составляет порядка 30%. В такой ситуации оказалась не только наша область, 

но и все остальные регионы. Нас не устраивает та методика, по которой 

рассчитывается тариф, потому что он растет очень медленно, чего не 



скажешь о затратах. По предварительным данным, в 2020 году рост составит 

всего 4,7%, – отметила председатель комитета ЗСО по образованию, 

культуре и здравоохранению Людмила Ячеистова. – Поэтому сегодня мы 

приняли решение обратиться в Правительство РФ с просьбой увеличить 

размер тарифа. Без этого мы вновь можем столкнуться с тем, что возникнет 

кредиторская задолженность больниц и поликлиник, потому что сейчас 

учреждения вынуждены тратить собственные средства на покрытие 

дефицита норматива". 

 

Конструктивный диалог законодателей Северо-Запада        

                       Законодательное Собрание Ленинградской области 16.10.2019 

 

        В Гатчине состоялось выездное заседание постоянного комитета 

Парламентской Ассоциации Северо-Запада России по экономической 

политике и бюджетным вопросам под председательством вице-спикера 

парламента Ленобласти Николая Пустотина. Представители 

законодательных органов власти субъектов СЗФО обсудили федеральные 

законопроекты, проекты обращений на федеральный уровень. 

        Члены комитета решили поддержать инициативу Законодательного 

собрания Ленобласти "О внесении изменения в статью 4 Федерального 

закона «О приватизации жилищного фонда в Российской Федерации". Суть 

изменений: собственникам помещений коммерческого жилищного фонда или 

уполномоченным ими органам, а также предприятиям, за которыми 

закреплен коммерческий жилищный фонд на праве хозяйственного ведения, 

и учреждениям, в оперативное управление которых передан коммерческий 

жилищный фонд, предоставляется право принимать решение о его 

приватизации.  

        Также были поддержаны обращения на федеральный уровень, 

инициированные Архангельским областным Собранием депутатов. В их 

числе:   

       - о необходимости совершенствования системы контроля в отношении 

услуг по предоставлению кредитов субъектам РФ и (или) муниципальным 

образованиям для финансирования дефицита бюджета и (или) погашения 

долговых обязательств; 

       - об изменении методики распределения субвенций, предоставляемых из 

бюджета Федерального фонда обязательного медицинского страхования 

бюджетам территориальных фондов обязательного медицинского 

страхования на осуществление переданных органам государственной власти 

субъектов РФ полномочий РФ в сфере обязательного медицинского 

страхования (в части необходимости учета факторов, отражающих 

климатогеографические особенности территорий северных регионов и 

полного покрытия расходов бюджетов субъектов РФ на реализацию 

переданных полномочий). 

 



Для укрепления малого бизнеса       

                       Законодательное Собрание Челябинской области 16.10.2019 

 

        Комитет Законодательного Собрания по экономической политике 

одобрил два законопроекта, направленных на создание благоприятных 

условий для развития малого бизнеса и вывод из «тени» граждан, 

осуществляющих предпринимательскую деятельность без регистрации в 

качестве налогоплательщика. Законопроекты, позволяющие начинающим 

предпринимателям минимизировать налоговую нагрузку, внесены 

губернатором Челябинской области Алексеем Текслером. 

       Поправки в закон «Об установлении налоговой ставки в размере 0 

процентов для индивидуальных предпринимателей при применении 

упрощенной системы налогообложения и патентной системы 

налогообложения на территории Челябинской области» предусматривают 

расширение перечня видов предпринимательской деятельности, в отношении 

которых для индивидуальных предпринимателей Челябинской области 

устанавливаются «налоговые каникулы». Предлагается ввести 62 

дополнительных вида деятельности, а для ИП, применяющих патентную 

систему налогообложения, – 47 новых видов деятельности. 

        Поправки в закон «О применении индивидуальными 

предпринимателями патентной системы налогообложения на территории 

Челябинской области» устанавливают более 20 дополнительных видов 

деятельности, относящихся к бытовым услугам, в отношении которых 

применяется патентная система налогообложения. 

        Планируется, что законы после их принятия, вступят в силу с 1 января 

2020 года. 

 

Подмосковье станет первым регионом страны, где у госслужащих 

появится возможность работать удаленно        

                       Московская областная Дума 16.10.2019 

 

       Спикер Мособлдумы Игорь Брынцалов  рассказал, что на 96-м заседании 

депутаты рассмотрят изменения в закон «О государственной гражданской 

службе в Московской области». 

        "Мы планируем установить возможность для государственных 

гражданских служащих заключать контракт на дистанционное исполнение 

обязанностей – этим правом смогут воспользоваться гражданские служащие, 

замещающие ведущие, старшие и младшие должности".  

        "Этот шаг продиктован растущим уровнем информатизации общества. 

Ведь сегодня во многих коммерческих компаниях присутствие ряда 

специалистов в офисе становится необязательным – логично было бы 

распространить эту практику и на госучреждения. В Японии около 10% 

чиновников работают удалённо, что позволяет разгрузить дороги в 

кварталах, где располагаются министерства и ведомства, а также экономить 

бюджетные средства. Подмосковье пока первый регион в стране, который 



выступает с инициативой по переводу части госслужащих на удалённую 

работу, но уверен, другие субъекты тоже найдут эту идею полезной", – 

рассказал Игорь Брынцалов. 

 

Планируется создать новый общественный институт         

                       Законодательное Собрание Омской области 17.10.2019 

          

         Проект закона "Об общественных воспитателях несовершеннолетних в 

Омской области" рассмотрел комитет по образованию, науке, культуре и 

молодежной политики Законодательного Собрания Омской области и 

рекомендовал его принять областному парламенту в первом чтении. 

         Законопроект подготовлен в целях защиты семьи и детства, содействия 

осуществлению эффективной социальной политики в сфере профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних в Омской области.  

Предполагается, что создание института общественных воспитателей будет 

способствовать повышению уровня профилактической работы по 

предотвращению безнадзорности и беспризорности несовершеннолетних.  

 

Предложены новые инициативы по поддержке культуры на селе         

                       Совет народных депутатов Кемеровской области 17.10.2019 

 

        В областном Совете состоялось заседание комитета по вопросам 

образования, культуры и национальной политики. Один из контрольных 

вопросов повестки дня – это реализация национального проекта «Культура» 

в части поддержки клубных учреждений в сельской местности и в малых 

городах Кузбасса.  

       На долю сельских клубов приходится 79 процентов всех клубных 

учреждений региона. В последнее время сельские клубы все чаще становятся 

площадками для проведения областных культурных проектов и мероприятий. 

Не стоят в стороне и малые города Кузбасса. В частности, реализация 

федерального проекта «Цифровая культура» позволила значительно 

расширять возможности таких учреждений культуры, и виртуальные 

концертные залы уже появились в Белово и в Анжеро-Судженске, а в 2020 

году он откроется в Киселевске. 

        В числе новых наработок и инициатив – проект под условным названием 

«Гастроли Кузбасса на селе», в котором участвуют профессиональные 

театры и филармония, реализация обменных программ между клубами и 

домами культуры различных территорий, своеобразные «творческие 

десанты» на село представителей творческих союзов и творческой 

интеллигенции (сейчас готовится заявка этого проекта на президентский 

грант). 

       Также необходимо активнее использовать возможности областного 

закона по инициативному бюджетированию, который позволяет получить на 



реализацию общественных инициатив из областного бюджета до 1 миллиона 

250 тысяч рублей. 

 

Нужен ли мусоропровод?        

                       Законодательное Собрание Новосибирской области 18.10.2019 

 

         Комитет Законодательного собрания по строительству, жилищно-

коммунальному комплексу и тарифам заслушал информацию по возникшей у 

строителей проблеме. Ситуация связана с мусоропроводами – теми самыми, 

которые раньше считались исключительно признаком комфортности жилья и 

которые сейчас по настоянию жильцов нередко завариваются.  

       –  Раньше органы местного самоуправления сами решали, нужен ли в 

строящихся домах региона мусоропроводы, – напомнил коллегам депутат 

Илья Поляков. – Сегодня новосибирские проектировщики начали получать 

«письма счастья» от Научно-технической ассоциации Академии 

коммунального хозяйства при Министерстве строительства РФ. Где сказано, 

что "устройство мусоропровода во вновь строящихся и капитально 

ремонтируемых многоквартирных жилых домах этажностью 5 этажей и 

более является обязательным. Без исключения. В связи с чем рекомендуем 

вам не согласовывать на вверенной вам территории строительство 

многоквартирных жилых домов этажностью 5 этажей и более без устройства 

мусоропровода". 

        По мнению депутата, это требование вступает в конфликт с мусорной 

реформой. "Если там говорят, что нужно максимально увеличивать 

раздельный сбор мусора, то это решение полностью его перечеркивает".  

         Комитет принял решение обратиться в мэрию Новосибирска и в 

министерство строительства региона, чтобы выяснить их позицию по 

данному вопросу. 
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аппарата Думы Ставропольского края 
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